

## Informe

## Del Director de Libertad y Justicia de la Alianza Mundial Bautista

■ **Por Raimundo Barreto**

Para Reflexión Bautista



**H**ace unos días, participé en un evento muy serio promovido por el Instituto de Paz de Estados Unidos en la celebración de su 11° aniversario de evaluar lo que ha sucedido en el campo de la religión y la paz en la última década. Académicos y líderes de diferentes religiones presentaron sus opiniones y discutieron las promesas y los desafíos en el campo de la religión basada en los esfuerzos de pacificación. Al final del día, fue muy claro para mí que, aunque los avances realizados en los últimos años han sido importantes, todavía hay un largo camino por recorrer.

No hay duda de que más líderes religiosos están prestando mayor atención a la necesidad de la religión de desempeñar un papel más positivo en medio de los conflictos. Por otra parte también se ha producido una creciente conciencia entre los académicos y las agencias gubernamentales sobre el papel crucial y distintivo de la religión en la mitigación de los conflictos. Sin embargo, el campo no ha progresado lo suficiente. Como algunos panelistas señalaron, los pacificadores religiosos continúan operando en la periferia. La presencia de estudios sobre la paz religiosa en el mundo académico es todavía muy limitada. Hay una necesidad de integrar la paz religiosa en amplios movimientos sociales y políticos que trabajan por la justicia y la paz. Además, los pacificadores religiosos siguen careciendo de los recursos y la capacidad necesarias para que sus esfuerzos puedan alcanzar medios de comunicación que, en palabras del Prof. Mohammed Abu-Nimer, de la Universidad Americana, en Washington, DC, sigue siendo "la industria más influyente en el adoctrinamiento religioso". Al final del día, el optimismo en relación con los importantes avances realizados en la década pasa-

da deben ser matizadas con la conciencia de que los conflictos siguen apareciendo en diferentes partes del mundo, y que más esfuerzos deben hacerse en el área de construcción de la paz.

En la época en que vivimos, un enfoque amplio e interconectado hacia los derechos humanos, la justicia y la paz es la forma más eficaz para promover la libertad y la justicia. No podemos aspirar a hacer frente a, por ejemplo, la libertad religiosa, de manera aislada. Las iniciativas de paz religiosa, por ejemplo, pueden jugar un papel muy positivo en la promoción de la libertad religiosa para todos, y viceversa. Por otro lado, una investigación reciente ha demostrado que una mayor libertad religiosa está positivamente relacionada con mejores índices de desarrollo social. Por último, el diálogo interreligioso y las iniciativas interreligiosas son estrategias cruciales para la búsqueda actual de la paz. Estas pueden jugar un papel importante en las conversaciones globales en la defensa de la libertad religiosa y otros derechos humanos básicos.

El Departamento de la AMB sobre Libertad y Justicia es consciente de la necesidad de trabajar simultáneamente en todos estos frentes. También somos conscientes de la necesidad de buscar una mayor conexión entre las iniciativas locales y globales. Por eso seguimos alentando a todos nuestros miembros a participar en las iniciativas locales para la libertad, la justicia y la paz; y para compartir información sobre las iniciativas con el resto de los miembros de la Alianza. Una forma particular de dar más visibilidad a estos ministerios es nombrar personas para recibir el premio anual de la AMB sobre Derechos Humanos. Les animamos a formar parte de este proceso mediante el envío de los nombres de las personas que están haciendo un trabajo excelente por los derechos humanos en su región.

Como siempre, les animamos a escribirnos a [fandj@bwanet.org](mailto:fandj@bwanet.org) y compartir sus historias, preocupaciones y pedidos de oración.

*¡La paz sea con ustedes!*

## Motivos de Oración

## Recordemos en oración a los siguientes países

### Brasil

El Senado brasileño ha aprobado la creación de una verdadera comisión que investigue los abusos a los derechos humanos cometidos por el régimen militar que gobernó el país entre los años 1964 y 1985.

**Oremos para que el trabajo de esta comisión ayude a la sociedad brasileña en el proceso de aprender a sostener las instituciones democráticas responsables ante el pueblo.**

### Francia

Hay una presión para que el Gobierno retire el financiamiento público a las asociaciones antisectas si se considera que la adopción de las medidas son contrarias a los principios franceses, la Constitución francesa y sus obligaciones internacionales.

**Oremos para que haya más libertad religiosa, en lugar de restricción.**

### India

La AMB ha recibido información sobre hechos de violencia contra cristianos en Jaydamodar, una remota villa en Keonjar, en el estado de Orissa. Oren por las familias agraviadas, por los departamentos del Gobierno que tienen que tomar acciones justas para proteger la dignidad y los derechos humanos básicos del pueblo.

**Oremos también porque la paz prevalezca en ese lugar; y por la seguridad de todas las personas en esa zona.**

### Irak

El director de Libertad y Justicia de la Alianza participó recientemente de una reunión con líderes cristianos de Irak que dieron a conocer sus preocupaciones por la rápida disminución de la población cristiana y el mayor porcentaje de desplazados internos y refugiados que son cristianos.

**Solicitaron apoyo y oración para obtener métodos alternativos que creen un ambiente seguro para que aquellos que dejan el área elijan quedarse.**

### Rusia

Hay preocupación por la aprobación de una ley que daría lugar a nuevos contratos en la consecución de la libertad religiosa.

**Oremos para que el Gobierno puede crear modificaciones compatibles con el derecho internacional.**

### Turquía

Por todo el país hay reportes de que cristianos y otras minorías religiosas tienen problemas para encontrar trabajo debido a su imposibilidad para obtener los permisos correspondientes. Hay otros cuyos puestos de trabajo se ven amenazados debido a sus creencias.

**Oremos por la comunidad cristiana en el país.**

## noticias varias

### Entre Ríos presenta proyecto para retirar íconos religiosos públicos

**PARANÁ, ENTRE RÍOS, AGENCIA AIM, 30/11/11** - Integrantes del movimiento Entre Ríos Laica, un grupo poco conocido, presentaron en la Cámara de Diputados de la Provincia de Entre Ríos un proyecto de ley por el que se propone la prohibición de la instalación o exhibición permanente de imágenes o motivos religiosos en todos los edificios y espacios públicos que dependen del Poder Ejecutivo, de la Legislatura, del Superior Tribunal de Justicia, de los municipios y juntas de Gobierno de toda la provincia. La iniciativa tomaría estado parlamentario en la sesión preparatoria, según informaron a AIM.

FUENTE: <http://www.aimdigital.com.ar/aim/2011/11/30/presentaron-proyecto-para-retirar-icenos-religiosos-de-espacios-publicos/>



### Acto en Buenos Aires recuerda a la Libertad Religiosa en su día 25 de noviembre

**BUENOS AIRES, ARGENTINA, CALIR POR DARÍO BRUNO, 27/11/11** - El Consejo Argentino para la Libertad Religiosa (CALIR) en forma conjunta con la Dirección General de Cultos del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, organizó un Acto público por la Celebración del Día de la Libertad Religiosa el pasado viernes 25, en la Plaza Güemes de esta Ciudad con la presencia de funcionarios, dirigentes de distintas iglesias y confesiones religiosas, alumnos de diferentes escuelas y público en general.

El 25 de Noviembre fue elegido como fecha para esta celebración por su coincidencia con el Aniversario de la proclamación por parte de la Asamblea de las Naciones Unidas de la "Declaración sobre la Eliminación de todas las formas de intolerancia y discriminación fundadas en la religión o las convicciones" que es el instrumento internacional que más específicamente, y enfáticamente, reconoce el derecho fundamental a la libertad religiosa y del cual se cumplen 30 años.

FUENTE: CALIR, Noticias Paceñas, Argentina Evangélica y fuentes propias publicos/

### Sociedad Bíblica Argentina padece retención de Biblias en la Aduana

**BUENOS AIRES, ARGENTINA, PULSO CRISTIANO, 3/11/11** - La Sociedad Bíblica Argentina (SBA) informó que desde el 15 de septiembre tiene siete embarques de Biblias y materiales bíblicos retenidos en la Aduana por una disposición de la Secretaría de Comercio Interior... "Si bien esa disposición no está referida específicamente a Biblias sino a libros en general, nos afecta en forma directa", advirtió Rubén A. Del Ré, Director General de la entidad.

"Como SBA estamos haciendo todas las gestiones a nuestro alcance, sumándonos a la presentación de la Cámara Argentina del Libro. Pero hemos presentado una nota al secretario de Comercio Interior pidiendo la liberación de estos embarques". Del Ré convocó a orar "para que sean destrabados los contenedores con las más de 40 mil Biblias; por las autoridades de la Secretaría de Comercio Interior que intervienen en esta decisión; y para que estas Biblias puedan ser entregadas prontamente y que Dios transforme las vidas de los lectores".

FUENTE: <http://www.pulsocristiano.com.ar/newss/pulso196.html>

